
 

 

 
CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE E 

DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
Lei municipal nº 4.491/2009 

 

e-mail: comdema.itapira@gmail.com 
Rua Benedita Leme Ramos, 77, Jardim Bonfim. Itapira, SP - CEP 13972-180 

fone(19) 3863 1801 
1/2 

ATA DE REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO 

AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL DE ITAPIRA – SP 

 

Ao vigésimo sétimo dia do mês de janeiro de 2021, ás 14:00h, membros integrantes do COMDEMA e 

convidados, reuniram-se de forma presencial nas imediações do Parque Juca Mulato, plenária 

realizada ao ar livre, tomando todos os cuidados de distanciamento em referência a pandemia que o 

mundo vem vivendo, opção esta aprovada pela maioria dos membros para que pudéssemos dar 

continuidade aos trabalhos desenvolvidos por este conselho, sendo conduzida pelo Sr. Anderson 

Martelli, presidente, que atestando o quórum legal, deu as boas vindas aos presentes e apresentou a 

seguinte pauta: 1- Leitura e aprovação da Ata da Reunião de dezembro de 2020; 2 – Obras para a 

terceira camada do aterro sanitário, instalação de piezômetro e licença de operação; 3- Estratégias do 

Programa Município Verde Azul; 4- Informes gerais. Sr. Anderson agradece a participação de todos 

na respectiva plenária inclusive aos convidados presentes, em seguida realizou a leitura da ata do mês 

de dezembro, sendo aprovada pelos presentes. Em referência ao item 2 da pauta, Sr. Anderson deixa a 

plenária ciente sobre as obras do aterro sanitário municipal relatando os andamentos desse 

empreendimento; informa também sobre a implantação de um piezômetro neste local. Os piezômetros 

são instrumentos de medição de poropressão instalados em pontos específicos do aterro sanitário, para 

a realização de leituras de pressões internas ao maciço de resíduos. Este instrumento permite medir as 

pressões de gás e de líquidos percolados – chorume. Os objetivos do monitoramento são acompanhar 

o comportamento geomecânico e o desempenho ambiental do aterro, de forma a permitir a 

identificação, em tempo hábil, de alterações no padrão de comportamento previsto e a proposição de 

medidas preventivas e corretivas, orientando os trabalhos de conservação e manutenção. Relata 

também sobre a licença de operação e que em fevereiro será realizado uma nova vistoria pela 

CETESB para a concessão da LO definitiva. Dando continuidade a pauta, no item 3 que trata das 

estratégias do Programa Município Verde Azul, Sr. Anderson informa que o novo ciclo do programa 

para 2021 já esta em vigor retratando as respectivas mudanças, solicitando o apoio de todos para uma 

boa colocação nesse ano. Aproveitando, foi aberta uma discussão sobre o PMRS e Sr. Anderson 

coloca que isso é uma meta para este ano, desvinculando as informações do CISBRA – Consorcio 

Intermunicipal do Circuito das Águas, todos acharam a iniciativa muito importante. Por fim, no item 4 

que trata dos informes gerais, Sr. Anderson notificou a SEPLANO quanto um loteamento no bairro 

Itapirinha, que segundo o Sr. Antônio Carlos encontra-se sem as devidas infraestrutura, carreamento 

de solo por falta de manutenção das vias dentre outros fatores. A Seplano em nota encaminhou um 

parecer contendo o certificado GRAPROHAB nº 072/2017emitido em 07/02/2017, a Licença de 

Operação emitida pela CETESB em 17/06/2020 e aprovação pela municipalidade. Lucas, técnico do 

SAAE informa que a autarquia fará uma negativa de seus pareceres devido a essa falta de 

infraestrutura local. Todos ficaram cientes dos pareceres e Sr. Antônio Carlos sugere que o conselho 

realize uma vistoria local e caso constatado as irregularidades que a SEPLANO seja informada para 

solicitar junto ao responsável às devidas providências. Assim, foi montada uma câmara técnica para 

vistoria in loco, sendo formada pelos conselheiros: Antônio Carlos, Marcelo, Brenda, Valdir, 

Anderson e será convidado um técnico da Seplano para acompanhamento dessa vistoria. Foi 

encaminhado pela SEPLANO o processo n° 09241/2020 que trata de uma propriedade para inclusão 

em ZUE. O proprietário e seu responsável técnico participaram da reunião relatando sobre a 

respectiva área. O conselho toma ciência do processo e será agendada uma data para vistoria nesta 

área a fim de verificar os condicionantes ambientais e proceder de acordo com a legislação vigente o 

parecer sobre essa inclusão. Fica condicionada a mesma câmara técnica formada acima para esta 

vistoria. Prosseguindo nos informes, Sr. Valdir retrata sobre o programa de erradicação das leucenas, 
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as manutenções que estão sendo realizadas nas áreas onde foram retiradas e o replantio de mudas de 
árvores nativas, Sr. Anderson informa que a Secretaria de Serviços Públicos tem realizado o controle 

das rebrotas dessas áreas e que a SAMA vem realizando com frequência junto a escolas e instituições 

o plantio de árvores nativas nos locais onde foram retiradas essa espécie e se compromete a fazer um 

cronograma de plantio, complementando que foi plantado na área do São Judas, Lazer e na Fenizio 

Marchini, mas que essas ações devem continuar.  Sr. Antônio Carlos manifesta sua preocupação com 

as poucas chuvas no período e que o município poderá sofrer no final do ano com o baixo nível do 

Ribeirão da Penha e questiona sobre um plano de contingência. Sr. Lucas informa que o SAAE possui 

um plano de contingencia e irá disponibilizar para os conselheiros, relata também sobre a 

possibilidade de usar uma estrutura da Usina Sucroalcoleira para bombear água do Rio do Peixe caso 

o Ribeirão da Penha esteja muito baixo. Foi aberta uma discussão sobre a temática em questão e Sr. 

Jose Humberto informa que em um estudo que teve acesso, o período de seca poderá perdurar por até 

cinco anos. Quanto à ação do COMDEMA de neutralização dos gases estufa, Sr. José Humberto deixa 

a sugestão de envolver outras secretarias e conselhos, Sr. Anderson fará um contato com a secretária 

dos conselhos para encaminhar um convite aos mesmos para que possamos discutir o assunto a fazer 

uma ação compartilhada. Sem mais informes e/ou assuntos por parte dos presentes, Sr. Anderson 

declara encerrada a reunião agradecendo a todos pelas contribuições. Abaixo os presentes na 

respectiva plenária.   
 

Nº Nome dos Conselheiros Assinatura Entidade 

01 Anderson Martelli   

02 Gilson Gonçalves Lopes   

03 Brenda Brianti   

04 Lucas Cesar da Silva   

05 Fatima R. da Costa Augusto    

06 Elisangela Tenório   

07 José Humberto Marcatti   

08 Marcelo Belli de Carvalho   

09 Roseli Barreto   

10 Antônio Carlos Avancini   

11 Valdir Inácio de Moraes   

12 Raissa Magalhães de Souza   

13 Raquel Fracarolli   

14    

15    

16    

17    

18    

19    
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